



UNIVERSITÉ  
CATHOLIQUE  
DE LILLE 1875



**dossier  
de presse.**

# **UNIVERSITÉ ET HUMANITÉ : 20 ANS D'ENGAGEMENT**

# UNIVERSITÉ ET HUMANICITÉ : **HIER, AUJOURD'HUI ET DEMAIN...**

**C'est en 2003 que le projet Humanicité commence à être pensé en lien entre la Communauté Urbaine de Lille (alors LMCU), les communes de Capinghem et Lomme, l'architecte urbaniste Hubert Maës, et l'Université Catholique de Lille, sollicitée, et qui s'intéresse à un développement urbanistique, économique et universitaire contribuant aussi à l'aménagement du territoire.**

10 ans plus tard, en janvier 2013, autour de l'hôpital Saint Philibert, arrivent les premières institutions et leurs premiers résidents, les premiers habitants et les premiers étudiants donnant vie au quartier. Simultanément se créent les Ateliers Humanicité (aujourd'hui Ensembl), portés par l'Université Catholique de Lille, visant à rendre participative la vie du quartier et à développer le lien social et le pouvoir d'agir d'acteurs très divers qui apprennent à travailler ensemble sur des projets du quartier en coopération et co-élaboration.

Il nous a donc semblé opportun de célébrer ces anniversaires de

20 ans et 10 ans de l'engagement des établissements de l'Université dans ce quartier et ceci en regardant l'avenir d'Humanicité en lien avec les divers acteurs concernés. Lorsque le projet s'est élaboré, nous l'avons souvent présenté à l'aide des lettres du mot FACES, comme autant de visages des activités développées sur Humanicité des actions et activités dans lesquelles l'Université s'est engagée sur Humanicité : Former ; Accompagner et Accueillir ; Chercher ; Entreprendre ; Soigner et Prendre Soins. Autant de dimensions vécues sur le quartier qui compte aujourd'hui environ 6 000 personnes qui y œuvrent, y vivent, s'y rendent, y étudient, y travaillent quotidiennement.

La contribution de l'Université sur le plan urbanistique étant terminée, nous poursuivons notre engagement dans ce quartier à travers nos établissements :

- la Faculté de Médecine, Maïeutique, Sciences de la Santé (Campus Humanicité) qui forme aux métiers de la santé ;
- l'EHPAD Saint François de Sales (Feron-Vrau) qui accueille des personnes âgées, voire handicapées, dépendantes ;
- l'hôpital Saint Philibert, les services d'accompagnement à domicile et la recherche du GHICL, qui soignent et accompagnent des patients et leurs familles ;

- Ensembl qui facilite le lien avec nos étudiants, leurs enseignants-chercheurs et accompagne l'émergence de projets co-élaborés ;
- la résidence Saint-Luc (ALL – Tous les services à la vie étudiante) qui accueille et accompagne des étudiants.

« *Humanicité : une autre ville est-elle possible ?* » (titre de l'ouvrage publié en 2019). Au travers des joies et des succès, des déceptions et des échecs, nous poursuivons l'intuition initiale et l'expérience engagée dans un monde en transition qui cherche de nouveaux modèles de développement, de travail ensemble, de lien social, de croisement des expériences et des savoirs, domaines où l'Université Catholique de Lille souhaite apporter sa contribution à l'élaboration d'un monde plus humain, plus juste et plus durable.

**Thérèse Lebrun,**  
*Président-Recteur délégué  
Santé-Social, Université  
Catholique de Lille*

# NAISSANCE, D'HUMANICITÉ :

## UN QUARTIER D'INNOVATION SOCIÉTALE PORTEUR DE VALEURS HUMANISTES

### A. RENCONTRE D'UNE VISION ET D'UNE OPPORTUNITÉ

L'histoire d'Humanicité commence il y a plus de 20 ans, au début des années 2000, dans le cadre des réflexions portant sur le projet d'urbanisation du site de Tournebride - un ensemble foncier de 130 hectares, situé au nord-ouest de la métropole lilloise et réparti sur les communes de Capinghem et Lomme.

L'Université Catholique de Lille, porteuse de valeurs humanistes et présente sur le site depuis 1977 avec l'implantation de son hôpital universitaire Saint Philibert, rue du Grand But à Lomme, voit, dans ce projet d'urbanisation, une opportunité inédite de créer un espace de mixité entre les âges, de mixité sociale, et d'accueil des personnes les plus vulnérables.

L'Université souhaite, dès lors, s'associer à la réflexion avec un triple objectif :

- développer de nouvelles activités d'enseignement et de recherche ;
- s'investir dans les problématiques liées à l'évolution nécessaire du

système de santé pour mieux prendre en compte les questions du vieillissement, de la dépendance et du handicap grâce à son expertise sur les questions du prendre soin ;

- apporter son savoir et sa compétence dans la définition d'un projet urbain novateur, tant dans sa conception urbanistique que dans la facilitation du vivre ensemble des diverses populations vivant et travaillant dans le quartier.

Ainsi, des concertations sont lancées dès 2002 et l'Université Catholique de Lille participe activement à l'élaboration du projet urbain Tournebride dès 2004, en coordination avec la Métropole Européenne de Lille et les communes de Capinghem et Lomme.

Ce projet prévoyait quatre aménagements correspondant à quatre secteurs géographiques. Deux secteurs devaient être aménagés par les collectivités locales et avaient donné lieu à la constitution de deux Zones d'Aménagement Concerté (ZAC) :

- la ZAC centre-ville de Capinghem (8 hectares),
- la ZAC Tournebride (55 hectares),

Deux secteurs ont été confiés à des aménageurs privés :

- un site de 8 hectares situé à l'est de la rue du Grand But (l'îlot « Parc Urbain »), qui accueille aujourd'hui le Foyer d'Accueil Médicalisé (FAM) « La Vie Devant Soi », ainsi que le Campus Dalkia-EDF,
- un site de 15 hectares, comprenant les 9 hectares de l'hôpital Saint Philibert, auxquels s'ajoutent les 7 hectares acquis par l'Institut Catholique de Lille, qui constituent aujourd'hui « Humanicité ».

### B. L'UNIVERSITÉ CATHOLIQUE DE LILLE COMME AMÉNAGEUR D'UN QUARTIER DE VILLE - UNE PREMIÈRE EN FRANCE

Lorsque le projet Humanicité émerge, c'est une première en France. C'est la première fois qu'une Université initie un projet global mêlant à la fois développement territorial, innovation sociale, mixité des populations, création d'activités et d'emplois nouveaux, mutualisation d'équipements (sociaux, sportifs, pédagogiques, culturels...), et ceci en collaboration étroite et avec le soutien des collectivités locales. C'est aussi et surtout la première fois qu'une Université

se fait aménageur urbain pour expérimenter des solutions concrètes en faveur du mieux vivre ensemble.

Avec Humanicité, l'Université Catholique de Lille met en œuvre son expertise sur ces sujets et imagine un site où l'urbanisme est relationnel et protecteur, également où la mixité des habitants par îlot favorise les rencontres.

Ainsi, Humanicité voit le jour en 2009 avec la pose de la première pierre du premier îlot dit zéro « îlot 0 ».

La période de 2011 à 2014 est marquée par de nombreuses inaugurations, créations et installations :

- 2011 : inauguration du centre Hélène Borel, de la Maison Médicale Jean XXIII, de la maison de la Fraternité œcuménique, de l'Accueil Marthe et Marie et du centre de formation Véolia (aujourd'hui « Dalkia-EDF »).
- 2013 : inauguration de l'IFsanté et de l'EHPAD Saint François de Sales, création des Ateliers Humanicité, installation des services médico-sociaux (SAMSAH, 2 ESPRAD) au rez-de-chaussée de l'îlot 3. A noter également, l'abrogation de la ZAC Tournebride de 130 ha, qui n'arrête pas l'aménagement des 15 ha de l'Université Catholique de Lille.
- 2014 : inauguration du Centre Prévenlys (maintenant « Bien Vieillir »), accueil des habitants de Cour de Jade et Palomina (îlot 3), installation des premiers services en rez-de-chaussée sur l'îlot 3 (dont Domidom, « Les P'tits Picasso », etc.), livraison des immeubles sur l'îlot 4 : FAM, SAMSAH, résidence-accueil, de l'ABEJ Solidarité et résidence sociale.

Autres dates-clés :

- 2012 : arrivée des premiers habitants sur l'îlot 3 dans la Résidence « Les Emeraudes ».
- 2016 : fin de la livraison des logements sur l'îlot 1 ; livraison des logements étudiants sur l'îlot -1.
- 2017 : livraison des logements et inauguration du pôle Santé Travail sur l'îlot -1.
- 2018 : livraison des logements sur l'îlot 2 ; réflexions sur l'aménagement des îlots 5 et 6.
- 2020 : début des travaux sur l'îlot 6 (construction de 99 logements ; aménagement, par l'ICL, de l'îlot 7 en parc de stationnement. Rétrocession (en cours) des voies et réseaux divers à la MEL en cours.
- 2021 : travaux sur l'îlot 5 pour la construction de 19 logements sociaux et de 39 lits d'accueil médicalisé et de halte soins santé, gérés par Abej Solidarité.
- 2022 : inauguration de la Maison des projets animée par l'entreprise Récipro-Cité sur l'îlot 6.

### C. LE QUARTIER AUJOURD'HUI

Humanicité est un quartier vivant, situé à proximité immédiate des transports en commun (métro et bus), et rassemble sur plus de 15 hectares toutes les activités humaines : habitat, entreprises, commerces et services, activités sanitaires, médico-sociales, universitaires et culturelles. C'est un lieu où il fait bon vivre et où la mixité est à l'honneur.

Le quartier se compose de 9 îlots numérotés de -1 à 7, construits de façon similaire, avec, pour la plupart, un espace vert central permettant de favoriser les rencontres et échanges entre habitants en « cœur d'îlot ». Chaque îlot est pensé de façon à regrouper une mixité

de fonctions et de publics : logements, structures médico-sociales, commerces, services... Ils sont interdépendants et uniques pour favoriser l'échange social.

Cet aménagement spécifique contribue à l'objectif de participation et d'inclusion sociale voulu par l'Université. La mutualisation des parkings, la mixité des logements, le partage de l'espace public... font d'Humanicité un démonstrateur du vivre-ensemble unique en France.

En quelques chiffres, aujourd'hui, Humanicité c'est :

- 2 500 habitants, dont 300 vivent dans les structures du quartier
- 900 logements
- 257 résidents (dont 175 en FAM et 82 en EHPAD)
- 410 lits sanitaires (350 au GHICL, 60 à la Maison Médicale Jean XXIII)
- 2 centres de formation, 1 100 étudiants et une résidence étudiante
- 2 000 salariés qui travaillent dans le quartier
- 670 emplois implantés dont 366 emplois créés dans Humanicité depuis 2010





# UN QUARTIER OÙ L'ENGAGEMENT EST FACILITÉ

## A. L'ENGAGEMENT DE L'UNIVERSITÉ CATHOLIQUE DE LILLE À HUMANICITÉ

Depuis l'émergence du projet Humanicité, l'Université Catholique de Lille prend part au développement du quartier, en gardant en fils conducteurs les piliers de son engagement : former, accompagner, chercher, entreprendre et soigner.

### Former

Le quartier Humanicité est un terrain de formation pour les étudiants de l'Université et d'innovations pédagogiques pour les enseignants. Ensembl, l'Unité d'apprentissage en Living Lab de l'Université Catholique de Lille, a mis en lien les besoins du quartier et les compétences des écoles et facultés.

Par exemple, la FMMS, Faculté de Médecine, Maïeutique, Sciences de la Santé de l'Université Catholique de Lille, dispose d'un campus à Humanicité à proximité de l'hôpital Saint Philibert, ce qui facilite les collaborations entre milieu universitaire et apprentissage sur le terrain.

Autre exemple, un composteur collectif de bas d'immeuble a été conçu par des étudiants de l'ISA Junia, école d'ingénieurs de l'Université Catholique de Lille, et des formations ont ensuite été proposées aux habitants autour du compostage. Aussi, une « junior entreprise » de l'école d'ingénieurs INSA de Valenciennes intervient dans le cadre d'un projet de cogestion de parking, soutenue par des

étudiants de la Faculté de Droit de l'Université Catholique de Lille pour traiter les questions de RGPD.

### Accompagner

Il y a bientôt 20 ans, l'État s'apprêtait à voter la loi pour l'égalité des droits et des chances, la participation et la citoyenneté des personnes handicapées. Le GHICL, groupement des hôpitaux de l'Institut Catholique de Lille, travaillait alors déjà à développer de nouveaux services médico-sociaux pour mieux accompagner des personnes âgées ou des personnes en situation de handicap à domicile. Ainsi, l'Université Catholique de Lille a accompagné et facilité l'implantation de structures médico-sociales, en lien avec le GHICL, au sein du quartier Humanicité, à l'image de « La vie devant Soi » - foyer d'accueil médicalisé, et plus récemment l'ABEJ avec le service « Lits Halte Soins Santé ».

### Chercher

De l'ambition de créer un quartier qui promeut l'inclusion et la participation est née une équipe de recherche dédiée aux sciences humaines et sociales dans les domaines du handicap et du vieillissement, constituée de chercheurs de l'Université Catholique de Lille : Hadépas (Handicap, Autonomie et Développement de la Participation Sociale). L'équipe, qui regroupe différentes compétences disciplinaires : sciences de la communication, psychologie, sociologie, réalise des travaux qui interrogent l'approche

inclusive et la participation des personnes en situation de handicap ou vieillissantes.

- Une thèse en communication sur l'écart entre la vision annoncée et les premières réalisations (« *Humanicité, de l'utopie à l'hétérotopie* ».)
- Un projet de recherche-action (une émission de radio animée par des résidents de l'ABEJ),
- Un article de recherche sur les premiers effets de la démarche Living Lab dans le quartier.

Aussi, la délégation à la Recherche Clinique et à l'Innovation du GHICL est implantée à Humanicité. Le GHICL s'interroge en interne sur l'évolution des pratiques du soin, notamment avec l'explosion du numérique, et a pris le parti de lancer des recherches participatives, inspirées de la démarche Living Lab.

### Entreprendre

Entre 2012 et 2013, parallèlement à l'arrivée des premiers habitants à Humanicité, l'Université Catholique de Lille a impulsé sur son campus Vauban une dynamique d'innovation prenant la forme d'écosystèmes d'innovations avec notamment des laboratoires de fabrication (fablab), de connaissances des médias (médialab), d'apprentissage (Learning-lab) ainsi qu'un Living Lab au sein du quartier Humanicité.

Au-delà de son rôle d'aménageur urbain, l'Université a souhaité impulser une démarche d'innovation sociétale à

Humanité en ouvrant un tiers-lieu immergé dans le quartier et animé par une équipe mettant en œuvre la démarche Living Lab. Cette équipe au départ appelée « Les Ateliers Humanité », devenue en 2020 l'équipe « Ensembl, Unité d'apprentissage en démarche Living Lab », a ainsi développé ses activités en formation initiale et professionnelle, en recherche et en accompagnement de projets collectifs. Ensembl fait la passerelle entre les besoins du quartier et les expertises de l'Université (formation et recherche). Dans le quartier, Ensembl organise par exemple des rencontres trimestrielles où les acteurs du quartier (structures, institutions, collectifs d'habitants, collectivités...) apprennent à se connaître, s'informent, et impulsent de nouveaux projets collectifs.

En 2014, l'Université Catholique de Lille a également répondu à un appel à projet de la Région Hauts-de-France, en partenariat avec Citéo, pour obtenir le financement d'une année d'expérimentation d'un dispositif de médiation urbaine. L'objectif ? Renforcer la capacité d'agir de l'usager, prévenir et gérer les tensions ou les conflits, assurer l'interface entre les différentes parties-prenantes, favoriser les démarches participatives et les changements de comportements durables, concevoir et animer des ateliers collectifs facilitant le bien vivre et agir ensemble. Suite à l'expérimentation, ce projet a été pérennisé grâce à un modèle économique innovant (un portage par les copropriétaires via l'Association Syndicale Libre Humanité et cofinancé par les villes de Lomme et Capinghem).

### **Soigner / Prendre soin**

Historiquement, au début des années 2000, l'intention pour le quartier était de faire cohabiter

des structures médico-sociales et sanitaires avec des logements afin de sensibiliser au « prendre soin », promouvoir une mixité des fonctions dans le quartier : services de santé et habitats...

A Humanité, les structures de santé accueillent des publics de tout âge : l'EHPAD Saint François de Sales accueille des personnes âgées dont des personnes sourdes et malentendantes. L'IME Lino Ventura accueille, quant à lui, des jeunes enfants avec de multiples handicaps et la Maison Médicale Jean XXIII, un service de soins palliatifs.

Enfin, l'Accueil Marthe et Marie propose, pour sa part, de l'écoute, des rencontres, des expositions, des activités de bien-être (Qi GONG, café littéraire, ...), et accueille des événements du quartier comme le Salon du livre en poche ; dans cette maison d'église, on peut aussi se recueillir dans la chapelle catholique à vocation œcuménique.

### **B. LA DÉMARCHÉ LIVING LAB AU COEUR DU PROJET**

L'Université Catholique de Lille s'est investie à deux niveaux dans le projet Humanité : en tant qu'aménageur du territoire et en tant que facilitateur du bien vivre-ensemble. Dans le cadre de sa mission de facilitateur, l'Université a ouvert dès 2013 le « Lab Humanité » anciennement appelé « Les Ateliers Humanité ». Ce tiers lieu a été aménagé pour faciliter la démarche participative visant à accompagner le bien-vivre ensemble à Humanité. Les acteurs du quartier peuvent en effet y venir pour travailler, échanger, se retrouver. Une équipe de l'Université les accompagne pour concrétiser leurs projets collectifs avec une méthodologie appelée « Living Lab ».

Cette démarche d'innovation sociale vise la transformation d'un territoire ou d'une organisation avec et par ses parties prenantes. Les premières années, les Ateliers Humanité ont accompagné l'émergence d'un vivre-ensemble en accompagnant des collectifs d'habitants et de salariés à la co-élaboration de projets tels qu'un jardin partagé, un salon du livre, un journal participatif... Chacun était appelé à créer, piloter et animer une démarche d'innovation sociale à l'échelle du quartier Humanité.

Très vite, cette démarche a intéressé des professionnels de secteurs d'activité variés. Pour répondre à leur demande, l'Université a créé une formation professionnelle unique en France délivrant un certificat universitaire : « créer, piloter et animer un Living Lab » en 2015. Animée par des praticiens et chercheurs, cette formation permet l'expérimentation d'intelligence collective et de créativité au service de démarches d'innovation.

En 2019, l'Université a ouvert un deuxième lab dans le quartier Moulins à Lille en collaboration avec des acteurs du vieillissement dans le but de relever le défi du bien vieillir ensemble.

En 2020, les Ateliers Humanité sont devenus « Ensembl », une unité d'apprentissage en Living Lab qui accompagne des projets collectifs d'innovation sociale en cohérence avec les missions de l'Université, à savoir la formation, la recherche et le service à la société. Aujourd'hui, de nombreux projets étudiants (stages, projets de groupe...) sont accueillis et accompagnés au Lab Humanité, au service des acteurs du quartier. Les étudiants mènent leurs projets en réponse à des besoins réels, dans une démarche participative et innovante.

### C. LE DÉFI DE LA PARTICIPATION ET DE L'INCLUSION

Depuis 2013, de nombreux projets collectifs se sont développés à Humanicité. Les différents acteurs se sont formés pour répondre aux besoins du quartier à travers une démarche participative. L'Université impulse certains projets et en facilite d'autres.

#### Le journal participatif et collaboratif « Le lien »

Ce projet est né de la volonté de l'Université de réunir les premiers habitants et salariés d'Humanicité autour d'un journal de quartier. Au lancement, ce sont les institutions qui décidaient des sujets et le produisaient. Aujourd'hui, ce sont les acteurs du quartier eux-mêmes qui se réunissent pour décider ensemble du contenu du journal pour ensuite l'écrire et le réaliser.

#### Le jardin partagé

Les habitants du quartier ont émis le souhait en 2015 d'avoir un jardin partagé. Ainsi, Ensembl a invité les habitants intéressés par cette initiative à différents ateliers de co-conception pour définir les contours de ce projet et les accompagner dans les premières phases. L'association « Les Saprophytes » a été mobilisée pour aider le collectif, en s'appuyant sur des outils d'intelligence collective. Pour permettre au collectif de concrétiser ce projet, l'Université Catholique de Lille a mis à disposition un terrain de 350 m<sup>2</sup>, rue Mère Teresa (derrière l'Abej Solidarité). Aujourd'hui, le collectif « jardin partagé » est autonome et assure la gestion et l'animation du jardin, avec le soutien de l'association « Vivre ensemble à Humanicité » (VEAH) et l'Association Syndicale Libre (ASL) du quartier Humanicité.

#### La médiation urbaine

Pour faire face à la résolution de problèmes et pour aider à sensibiliser à certains sujets comme la propreté du cadre de vie ou les jeux pour enfants, les institutions ont d'abord imaginé un dispositif de médiation sociale de quartier et financé son expérimentation. Pendant 2 ans, Ensembl a accompagné les habitants afin qu'ils s'approprient les résultats et participent au pilotage de la médiation. Aujourd'hui, ce sont leurs représentants, les copropriétaires qui, avec le cofinancement des collectivités, pilotent la médiation sociale en ciblant les actions de celle-ci et en priorisent le champ d'action.

#### Le livret « Bienvenue »

En 2017, les habitants ont identifié le besoin et l'envie d'avoir un « livret d'accueil » permettant de mieux comprendre et faire connaître le quartier et ses différents services, et ainsi de mieux accueillir les nouveaux habitants. Un groupe de 11 personnes s'est constitué : habitants du quartier - propriétaires, locataires, résidents en structures médico-sociales – ont constitué un collectif avec pour « challenge » la réalisation de ce livret. Accompagné par Ensembl et la médiatrice urbaine, le collectif s'est réuni régulièrement durant plusieurs mois pour co-concevoir ce support aujourd'hui mis à disposition de tout nouvel arrivant.

#### Projet de cogestion d'un parking

Consciente des difficultés liées au stationnement à Humanicité, l'Université Catholique de Lille qui détient un terrain (appelé 'îlot 7'), à usage de parking, a proposé aux institutions et collectivités du quartier d'innover dans une forme nouvelle de gestion collective et partagée.

En juin 2020, un appel a été lancé dans le quartier aux structures, établissements, collectivités, bailleurs... qui souhaitaient intégrer ce projet et ainsi bénéficier de places de parking. Trois d'entre elles ont répondu à l'appel et ont décidé de devenir co-gestionnaires : l'EHPAD Saint François de Sales (Feron-Vrau), la Maison Médicale Jean XXIII, la Faculté de Médecine, Maïeutique, Sciences de la Santé - Campus HUMANICITÉ. Après 2 ans d'études et de réunions, les structures se sont mises d'accord sur le système de cogestion et la régulation de l'accès au parking par leurs usagers.

#### L'aire de jeux pour enfants

Lors du Forum Ouvert organisé en juin 2015, les habitants ont partagé l'envie et le besoin d'avoir un espace dédié aux jeux de plein air, au cœur du quartier, pour leurs enfants. Ainsi, en 2018, l'Université Catholique de Lille (Ensembl), avec l'aide d'une étudiante, a mis en place un groupe de travail regroupant enfants et parents du quartier pour définir et préciser leurs souhaits : une piste de vélo, des toboggans...

En 2022, l'Université Catholique de Lille et la Mairie de Capinghem, en réponse aux besoins exprimés par les enfants et parents, ont identifié un terrain possible pour l'installation d'une aire de jeux dans le quartier. Les travaux ont démarré en août 2023 et celle-ci a vu le jour courant septembre.

# UN ENGAGEMENT QUI QUESTIONNE, QUI NE LAISSE PAS INDIFFÉRENT... « UNE AUTRE VILLE EST-ELLE POSSIBLE ? »

L'Université Catholique de Lille a longtemps œuvré en tant qu'aménageur privé du territoire, aujourd'hui ce rôle dans Humanicité est terminé. Cependant, cela ne signe en rien la fin de son implication dans le quartier, bien au contraire : par exemple, récemment, avec la mise à disposition d'un terrain à la mairie de Capinghem pour la construction d'une aire de jeux. L'Université reste un acteur important du quartier, et continue à œuvrer en tant que facilitateur du vivre-ensemble et créateur de liens entre des publics diversifiés et dans une problématique de participation, d'inclusion et de co-élaboration.

L'Université Catholique de Lille poursuit son action au service du territoire, à travers, notamment, ses établissements présents dans le quartier, et reste en réflexion constante quant à l'avenir d'Humanicité. La question : « Une autre ville est-elle possible ? » demeure encore à ce jour, puisque ce projet s'inscrit dans un temps long et dans une société en constante évolution.

Les réflexions continuent, notamment à travers les projets étudiants menés dans le quartier qui soulèvent des questions diverses et variées : Comment Humanicité peut-il être source d'innovation et de créativité dans le cadre de l'engagement étudiant ? Qu'est-ce qu'un quartier qui prend soin, facilite l'attention à soi, aux autres, à

la planète ? ou des questions sur des sujets d'actualités plus pointues : La télémédecine a-t-elle vocation, par exemple, dans le cadre du vieillissement et du handicap, à être une offre de service technologique nouvelle ? Cette dernière est expérimentée à l'EHPAD du quartier. Cela permet aux étudiants d'être ancrés dans la réalité en innovant dans un environnement réel.

L'engagement de l'Université à Humanicité a été présenté au niveau international et suscite encore aujourd'hui de l'intérêt, de la curiosité et des questionnements d'entreprises, universités ou collectivités territoriales proches ou lointaines, qui souhaitent s'en inspirer pour réaliser d'autres projets dans l'esprit de celui-ci.

Par exemple, l'Université est implantée via deux EHPAD à Boulogne-sur-mer et Marquise dans le Pas-de-Calais (62). Dans ce contexte, Humanicité a pu inspirer un projet urbain de 4 hectares où des partenaires de l'Université Catholique de Lille se sont donnés pour mission de favoriser le maintien à domicile des personnes vulnérables, en imaginant un EHPAD innovant offrant des ressources de proximité.

Forte de son expérience, l'Université Catholique de Lille souhaite continuer à s'impliquer et à inspirer d'autres quartiers et projets d'innovation sociétale.

univ-catholille.fr



FEDERATION UNIVERSITAIRE ET PLURIDISCIPLINAIRE DE LILLE (FUPL), 1875, ASSOCIATION LOI 1901  
ETABLISSEMENTS D'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR PRIVE D'INTERET GENERAL (EESPIG) - ENSEMBLE D'ETABLISSEMENTS DE SANTE PRIVE D'INTERET COLLECTIF (ESPIC)  
60 BOULEVARD VAUBAN - CS 40109 - 59016 LILLE CEDEX - FRANCE - SIRET 325 974 269 000 12 - CODE APE 8542Z - N° TVA INTRACOMMUNAUTAIRE : FR 53325974269